

Gottesdienstgestaltung
Kinder Familie Spiritualität Jugend
Liturgiebörse
Katholische
Kirche
Vorarlberg

Krippenfeier - Altstadt

**Krippenfeier
24. Dezember 2022
17.00 Uhr Pfarrkirche Altstadt**

Material:

Christbaum, 30 Sterne , 30 Kerzen, 30 kleine Kugeln

4 Lesekinder

Einzug

Lied: Wir sagen euch an (1-4 Str)

*Jesus Christus, der mit seinem Licht und mit seiner Freude in unser Leben
kommen will – er sei mit euch!*

*Wir möchten Jesus in unsere Mitte begrüßen mit dem Kreuzzeichenlied:
Ich denke....*

Begrüßung: (Ronald mit Funkmikro)

Heute ist ein ganz besonderer Abend, eine besondere Nacht.

Wer von euch weiß, was wir heute feiern?

Jedes Fest braucht eine Vorbereitung!

Wie habt ihr euch auf dieses Fest vorbereitet?

Was habt ihr zu Hause oder im Kindergarten oder in der Schule gemacht?

....Adventkranzbinden---Adventkranzweihe

....Kirche gehen --- Rorate

....Nikolaus

....Weihnachtsfeier — Kindergarten

....Christbaum aussuchen

....Gemeinsam beten, singen –Adventkranz

....Friedenslicht verteilen --- Pfadi

....Kekse backen helfen

....Wichteln Geschenke machen

Mit all dem wollten wir für andere ein Licht sein.

Mit all dem sollte es auch in unserem Leben heller werden

Und so wollen wir heute gemeinsam singen:

Tragt in die Welt nun ein Licht,
sagt allen: Fürchtet euch nicht!
Gott hat euch lieb, Groß und Klein
Seht auf des Lichtes Schein.

Kinderliturgieteam

Wir haben uns heute auf den Weg gemacht und sind bereit für das Fest, das wir heute feiern: Jesus wird geboren!

Ganz am Anfang beim Hereinkommen in die Kirche, haben alle Kinder etwas bekommen. Das braucht ihr nun. Wir hören nun eine kleine Geschichte und ich möchte euch alle einladen gut zu zuhören und mitzumachen. Wir können uns dazu hinsetzen.

Ein kleiner ungeschmückter Christbaum wird von Kindern in die Kirche getragen durch den Mittelgang.

Lied instrumental (Mache dich auf und werde Licht)

Kind 1:

Es ist ein alter Brauch, dass ich am Heiligen Abend aufgestellt werde, ich, der Christbaum. Schaut mich an - mitten im Winter trage ich grüne Nadeln. Grün ist die Farbe der Hoffnung. Grün bedeutet Leben. Jesus, dessen Geburt wir heute feiern, hat uns Menschen ein neues, schöneres Leben geschenkt. Darüber freuen wir uns. Deshalb bin ich, der grüne Christbaum, ein Zeichen für die Freude!

Kilik: Alle Kinder die eine Christbaumkugel bekommen haben, dürfen nun nach vorne kommen und den Baum damit schmücken. (Hilfe vom Kilikteam)

Kinder behängen den Baum mit Kugeln (Lied wie oben)

Kind 2:

Jetzt wurde ich mit schönen Kugeln behängt.
Die Kugeln können uns an die Erdkugel erinnern. Das bedeutet: Jesus, der als kleines Kind zu uns gekommen ist, ist in Wirklichkeit der Herr unserer ganzen schönen bunten Welt. Jesus ist der große König.

Kilik: Alle Kinder die einen Stern bekommen haben, dürfen nun nach vorne kommen und den Baum damit schmücken. (Hilfe vom Kilikteam)
Kinder befestigen Sterne am Baum (Lied wie oben)

Kind 3:

Jetzt wurde ich mit Sternen geschmückt. Sterne zeigen den Weg. Jesus ist für uns wie ein guter Stern. Er zeigt uns den Weg, ist uns in unserem Leben ein guter Wegbegleiter.

Kilik: Alle Kinder die eine Kerze bekommen haben, dürfen nun nach vorne kommen und den Baum damit schmücken. (Hilfe vom Kilikteam)
Kinder befestigen Kerzen am Baum (Lied wie oben)

Kind 4:

Kerzen machen hell und warm. Sie erinnern uns deshalb an Jesus, der die dunkle Welt hell gemacht hat wie ein gutes Licht.

Besinnungsgedanken – Kilik:

Über unserem Leben, das oft dunkel ist, strahlt ein heller Stern auf - Jesus Christus. Sein Licht zeigt uns den Weg aus jeder Nacht und Finsternis. Wer sich von ihm anstrahlen lässt, wer sein Licht in sich aufnimmt, der wird selbst zu einem leuchtenden hellen Stern, der anderen Licht, Hoffnung und Freude schenkt.

Auch wir wollen ganz hell und leuchtend sein und das Wort Gottes hören.

Halleluja D 54

(Ein Elternteil wird das Evangeliar (steht beim Gabentisch) zusammen mit den Kinder, die alle eine brennende Kerze bekommen, zum Ambo tragen. Die Kinder stellen sich vor dem Ambo im Halbkreis auf.)

Evangelium: Lk 2,1-14 (Ronald)

Halleluja D 54

Danach das Evangeliar in die Strohkrippe (vor dem Altar???) legen. Die Kinder stellen die Kerzen vor dem Evangelium hin und dann gehen sie wieder an ihre Plätze zurück.

Ein paar Worte zum Evangelium (Ronald)

Lied: Ihr Kinderlein kommet....1-3 Str...

Vater unser: (sprechen)

Schlussgebet:

Herr, wir warten auf dich,
den leuchtenden Stern,
der alle Dunkelheit durchbricht.
Mache uns offen und bereit für dein Kommen.
Lass deinen Stern aufleuchten in unserer kleinen und großen Welt.
Darum bitten wir durch Christus, unseren Herrn.
Amen

Kilik:

Es sind im Anschluss alle Kinder eingeladen, ihr selbst gebasteltes Geschenk zur Krippe zu legen.
Ihr habt auch die Möglichkeit das heutige Wort Gottes, das Lukasevangelium, das hier auf einer Schriftrolle aufgedruckt ist, mitzunehmen. Es wäre schön, wenn einer aus eurer Familie dieses Evangelium bei euch zu Hause vor der Bescherung vorliest.
Auch so können wir das Wort Gottes weiter tragen in unsere Welt.

Schlusslied: oh du fröhliche

Frohe Weihnachten – oder anders gesagt:

Gott hat euch lieb!

Und: Wir dürfen diese Liebe weiterschenken, großzügig, immer wieder!

Segen: Ronald

Der Herr segne euch!
er erfülle euer Leben mit Freude
durch das Kommen Jesu in diese Welt!

Der Herr segne euch!
Er erfülle eure Herzen mit Zärtlichkeit
und eure Augen mit Lachen!

Der Herr segne euch!

Er erfülle euren Mund mit Jubel
Er gebe euch immer neu die Kraft,
der Hoffnung ein Gesicht zu geben.

So segne euch der gütige Gott,
der Vater und der Sohn und der Heilige Geist.